
Национальный аэромобильный центр 
МЧС пока представлен только “скелетом”: 
металлический каркас на шесть пролетов 
высится на четыре этажа. Рядышком пол-
зает кран, снуют туда-сюда рабочие.

Кстати, запуская газовую котельную 
во вторник, Аман Тулеев обмолвился, что 
Центр МЧС “мы будем сдавать в сле-
дующем году”. Губернатор, скорее всего, 
просто оговорился: строительство и так 
на целый год “скостил” министр МЧС Вла-
димир Пучков, когда закладывал на этом 
месте символический камень. И за один год 
возвести все корпуса и учебные шахты вряд 
ли возможно. Ждем до 2015-го.

Разработчики жилищного зако-
нодательства приготовили нам 
с вами очередной сюрприз. С 

1 января 2013 года, согласно изменениям 
в Жилищном кодексе, мы все (кроме 
жильцов домов, признанных аварийными) 
обязаны платить за капитальный ремонт 
многоквартирных домов. Прежде это было 
делом добровольным и решалось на соб-
рании собственников.

Правда, строчка “капремонт” в квиточках 
появится не сразу. Сначала, к 1 июля 2013 
года, в областной администрации должны 
разработать региональную программу кап-
ремонта домов и утвердить “регионального 
оператора”.

Более подробно об этом мы расскажем 
в следующем номере. Пока скажу только, 
что платить “за квартиру” мы будем не 
просто больше, а значительно больше.

* * *
Публикация о строительстве торгово-

офисного центра в сквере на Кузнецк-
строевском (“КР” за 19 февраля) вызвала 
живейший отклик читателей - все-таки 
место приметное и беспокоит даже тех, кто 
только изредка проходит мимо.

В связи с набирающим обороты скан-
далом старшая дома № 7 на проспекте 
Кузнецкстроевском Наталья Бакушина 
попросила уточнить ее позицию: “Деньги 
на ремонт дома нахожу не я, их собирают 
собственники жилья. А вопрос ремонта 
подъездов еще не решен. Это будет наше 
обращение, просьба к застройщику - и 
то при условии согласия жителей дома, - 
подчеркивает Наталья Маратовна. - Да, 
мне тоже жалко сквер, но я не верю, что 
можно отстоять эту территорию, тем 

более что она муниципальная. И как 
председатель совета дома я считаю, что в 
данной ситуации надо попробовать выйти 
с какой-то, грубо говоря, выгодой для 
дома. Повторю: я не знаю, как примут это 
предложение собственники и как отреаги-
рует застройщик”.

* * *
Празднование Дня защитника Отечества 

в Новокузнецке началось еще в четверг. В 
большом зале мэрии глава Новокузнецка 
Валерий Смолего поздравил ветеранов 
боевых действий и новокузнечан, отслу-
живших в Вооруженных силах России.

Но гораздо веселее было на Площади 
общественных мероприятий: школьникам 
показывали военную технику и настоящее 
оружие. Надо было видеть, как пацаны 

облепили бронетранспортер и по очереди 
взбирались на его крышу - сфотографиро-
ваться. Сюда же пригнали технику МЧС, 
которая своим ярко-красным цветом как-
то отвлекала от мощных грузовиков цвета 
хаки.

Правда, многим ребятишкам техника 
быстро надоела, и они побежали кататься 
с горки. Что ж, до звания защитников Оте-
чества им еще расти и расти.

А мы от всей души поздравляем всех 
настоящих мужчин. Мужчин, которые 
готовы стоять на защите Родины, быть 
крепким плечом для своих матерей, жен 
и детей. Настоящее мужество дорогого 
стоит. С праздником!

Александра Ночка.
Валентин Волченков (фото).
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Дмитрий Медведев предложил отобра-
зить пришельцев из космоса - метео-

ритный дождь над Челябинском - на гербе 
Красноярского экономического форума. 
Только где Урал, а где Красноярск? Если 
уж речь зашла о выборе символов, то в герб 
логичнее вписать пришельцев из Турции. 
Потому что за день до падения Чебаркуль-
ского метеорита в Красноярский горсовет 
поступило предложение от турецкой ком-
пании “начать хоть завтра строительство 
метро в городе”.

Компания “Колин” обещает построить 
линию за четыре года и на свои средства 
(2 миллиарда долларов) с расчетом, что 
город вернет деньги в несколько лет со 
смешным, по нашим меркам, процентом. 
Горсовет уже прикидывает, не провести ли 
референдум по этому поводу. Но это только 
“турки строят чудеса Святой Руси за пол-
часа” - помимо метростроевского на форуме 
обсуждались проекты, которые вынашива-
лись многие годы. Такие, например, как 
модернизация Красноярского аэропорта 
“Емельяново” или строительство ветки от 
Транссиба в Туву...

Ожидалось, что премьер объявит здесь 
о создании госкорпорации по развитию 
Сибири и Дальнего Востока. Предвос-
хищая сей торжественный момент, Олег 
Дерипаска обрисовал выгоды, что обещает 
бизнесу реализация проекта этой мегамо-
нополии. Ему оппонировал экономист Вла-
дислав Иноземцев, который рекомендовал 
государству “сместить акценты при разра-
ботке дальнейших планов освоения Сибири 
- с гигантомании на банальную экономи-
ческую эффективность”.

Накануне Иноземцев опубликовал в 
“Ведомостях” пространную статью, где 
доказывал, что проблема Сибири вовсе не 
в нехватке людских ресурсов, а в низкой 
эффективности труда сибиряков, как, 
впрочем, и всех россиян. По мнению эконо-
миста, эта проблема не решается для боль-
шинства регионов за Уралом финансирова-
нием из Центра. Следует просто оставлять 
регионам приемлемую часть их доходов для 
социального и технического развития.

Иноземцев утверждает, что, хотя, по 
официальной статистике, на Сибирь при-
ходится менее 10 процентов российского 

экспорта, на самом деле она обеспечивает 
три четверти общего объема экспортных 
доходов. (О причинах такой “статисти-
ческой погрешности” автор ничего не сооб-
щает, но можно догадаться, что Росстат в 
расчетах стоимости экспорта исходит из тех 
же соображений, что и налоговое ведомство: 
богатства России, по их мнению, прирас-
тают главным образом трудами головных 
офисов добывающих компаний по месту 
их столичной прописки.) Словом, уравно-
весьте межбюджетную и налоговую поли-
тику на восточных территориях, и Сибирь 
сама поднимется. Это рынок, а не Центр 
должен решать, куда и когда повернуть 
великие финансовые потоки на Востоке, 
- на социальную сферу, на строительство 
коммуникаций или на развитие кластеров, 
выпускающих продукцию с высокой добав-
ленной стоимостью.

Дмитрий Медведев, вопреки ожида-
ниям, забраковал оба варианта - и тот, что 
от Иноземцева, и тот, что от Дерипаски. 
Сказал, что “госкомпания - это тупиковый 
путь”, а децентрализация сильно пугает 
региональные власти. Заметил только, 
что “мы должны развивать переработку в 
Сибири, какими бы ни были цены на сырье 
и сопутствующие расходы”. Поскольку 
вопрос, за счет каких инструментов это 
следует делать, остался открытым, поищем 
сами третий вариант. 

Неделю назад был обнародован оче-
редной рейтинг российских долларовых 
миллиардеров. Таковых нынче 131 - почти 
на 10 процентов больше, чем в 2011 году. 
Большинство из них зарабатывает на сибир-
ских активах. Так, может быть, если уж эти 
цифры растут в России в разы быстрее, 
чем ВВП, стоит удвоить усилия в деле, 
которое нам удается лучше всего? Лозунг 
“Ежегодно и неуклонно удваивать число 
миллиардеров!” не просто амбициозно 
звучит, он еще и экономически целесооб-
разен. Нетрудно подсчитать, что при такой 
прогрессии через пару десятков лет не то 
что любой сибиряк, но и каждый россиянин 
станет миллиардером. Хоть в долларах, хоть 
в юанях, хоть в турецких лирах, не говоря 
уже о рублях. И, заметьте, без всяких там 
референдумов.

Александр Денисов.
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Цена свободная

На 15 процентов за два года сократи-
лись расходы муниципальных учреж-
дений Новокузнецка по потреблению 
коммунальных ресурсов, тепла и воды.
Экономию в 86,4 миллиона рублей, по 

словам начальника отдела контроля бюд-
жетного энергопотребления мэрии Алек-
сандра Лазаря, принесли выполнение 
энергосберегающих мероприятий и уста-
новка приборов учета ресурсов (общий 
объем финансирования программы - 101,8 
миллиона рублей). Обследование отдельно 
стоящих зданий муниципальных учреж-
дений еще продолжается. 

Расходовать
с умом

Уровень жизни

Сотрудники новокузнецких 
ИФНС волнуются: граждане, 
имеющие право на льготу, 
могут остаться без предостав-
ления оной, если не обратятся 
вовремя в инспекцию.

По этому поводу вчера 
прошла пресс-конфе-

ренция, на которой налого-
вики сообщили журналистам, 
что не предоставившим до 
1 марта заявление о предостав-
лении льготы и соответству-
ющего пакета документов, иму-
щественный и транспортный 
налоги будут начисляться без 
учета льготы, то есть в полном 
объеме.

“Предоставление льгот носит 
заявительный характер, то есть 
льготы автоматически не предо-
ставляются, и в случае несвое-
временного обращения за пре-
доставлением льготы по уплате 
налогов перерасчет налогов 
будет производиться не более, 
чем за три года. И при обра-
щении в 2013 году перерасчет 

будет сделан только за 2010 - 
2012 годы”, - конкретизировала 
Елена Овчинникова, начальник 
отдела камеральных проверок 
Межрайонной ИФНС России 
№ 4 по Кемеровской области.

К слову, сегодня в Новокуз-
нецке после реорганизации 
осталось только две налоговые 
инспекции: инспекция ФНС 
России по Центральному 
району (на прспекте Бардина, 
14) и Межрайонная ИФНС 
России № 4, которая включает 
в себя все районы города, кроме 
Центрального, - в них и следует 
обращаться гражданам (под-
разделения 4-й ИФНС распо-
ложены на улицах Кутузова, 
35, Ленина, 62, и Клименко, 
20а). Кроме того, действует еще 
Межрайонная ИФНС по круп-
нейшим налогоплательщикам 
№ 2 - она также располагается 
на улице Кутузова, 35, но граж-
данами не занимается - только 
юридическими лицами, да не 
мелочью, а “крупняком”, вроде 

металлургических и угольных 
предприятий...

Итак, налог на имущество 
и земельный налог за 

2012 год новокузнечанам (они 
идут в городской бюджет) 
нужно заплатить до 1 ноября 
2013 года ,  транспортный 
( п о с т у п а е т  в  о б л а с т н о й 
бюджет) - до 15 ноября. 

В 2012 году в Новокузнецке 
на граждан начислено налога 
на имущество 37 миллионов 
рублей, земельного налога - 
35 миллионов, транспортного 
налога - 248 миллионов рублей. 
От общей суммы в 320 милли-
онов собрано 88 процентов, или 
281 миллион рублей. 

Теперь посмотрите, какая 
вырисовывается картина. 
Льготники - это пенсионеры, 
инвалиды и военнослужащие, 
а также, с 2011 года, много-
детные семьи (более подробно 
информацию по каждой кате-
гории следует уточнять в 
“своей” ИФНС). Многие, 

зная, что им положена льгота, 
не оплачивают налог. Но фис-
кальные органы, не имея под-
тверждающих документов, 
налог начисляют, и гражданин 
оказывается в должниках, со 
всеми вытекающими. А если 
в течение трех лет не “оправ-
дается”, будет оплачивать по 
полной. В большей степени 
это касается пенсионеров, име-
ющих в собственности автомо-
биль, причем льгота предостав-
ляется в пределах 1200 рублей, 
и только на одно транспортное 
средство.

Руководители налоговых 
органов Новокузнецка при-
звали горожан вовремя предо-
ставлять документы с обосно-
ванием льготы и оплачивать 
налоги. Тем, кто предоставил 
все требуемые документы 
ранее, стоит волноваться лишь 
в случае, если имеются какие-то 
изменения, например, хозяин 
сменил автомобиль. 

Сергей Штиль.

Налоговая инспекция
предупреждает и советует

В Новокузнецке начинается прове-
дение традиционного Всероссийского 
турнира по греко-римской борьбе, 
посвященного памяти заслуженного 
мастера спорта СССР Валентина Оле-
ника.
Состав участников обещает быть пред-

ставительным, хотя, конечно, до Валентина 
Григорьевича Оленика съехавшимся в наш 
город спортсменам еще расти и расти. Зна-
менитый новокузнецкий борец был одним 
из сильнейших в Советском Союзе. В его 
активе “золото” чемпионата мира-1966 
и “серебро” Олимпиады-1968, а медалей 
чемпионатов страны и не сосчитать.

Соревнования пройдут 23 и 24 февраля 
в спорткомплексе “Родник”. В первый день 
борцы примут участие в предварительных 
схватках, во второй - в финальных.

Памяти Оленика

В Новокузнецке стартовала профи-
лактическая операция “Извозчик”, 
которая продлится до 26 февраля.
Как сообщил заместитель начальника 

ОГИБДД Новокузнецка Сергей Замула, 
с начала 2013 года в нашем городе заре-
гистрировано девять ДТП с участием 
водителей автобусов, в результате которых 
пострадали 18 человек. Для сравнения: 
за аналогичный период прошлого года 
было шесть таких аварий и девять постра-
давших.

Чтобы постараться снизить аварийность, 
госавтоинспекторы будут более жестко 
контролировать транспортную дисцип-
лину водителей и техническое состояние 
пассажирских автобусов.

Вдвое больше 
пострадавших

Вчера белорусско-новокузнецкий 
трамвай, украшенный воздушными 
шариками, побежал по маршруту № 12. 
Побежал, экономя 30 процентов электро-
энергии и производя меньше шума, чем 
его устаревшие коллеги.

Напомним, новый кузов (вагон с обо-
рудованием) прибыл из Белоруссии 

в январе - в рамках областной программы 
замены изношенного подвижного состава. 
Новокузнецкие специалисты Муници-
пального трамвайного предприятия № 1 
поставили его на капитально отремонти-
рованную тяговую тележку, и вот - пожа-
луйста - симпатичный ярко-салатового 
цвета трамвайчик, который может вмес-
тить в себя (по официальной информации) 
211 пассажиров, взялся за работу.

Правда, директор МТП-1 Владимир 
Ночевский честно признал: один трамвай 
проблемы не решит, потому как на линиях 
работает 75 трамваев, большинство из 
которых сильно изношены. Но на цере-
монии пуска вагона глава Новокузнецка 
Валерий Смолего сообщил, что в марте в 
Новокузнецк поступят еще три белорус-
ских кузова. “Будем постепенно наращи-

вать обмен трамвайного парка в городе”, - 
заявил мэр.

А заодно вчера на территории МТП-1 
Новокузнецку вручили пять авто-

бусов марки МАЗ-103 - тоже белорусских. 
Низкопольные автобусы, приобретенные 
за спонсорские деньги, рассчитаны на 99 
человек: 22 пассажира могут ехать сидя, 
76 - стоя плюс оборудовано одно место 
для инвалида-колясочника. По два МАЗа 
пополнили автопарк ОАО “ПАТП-1” и 
ОАО “ПАТП-4”, еще один поступил в ОАО 
“Пассажиравтотранс”.

Руководители автопредприятий не ску-
пились на слова благодарности за новый 
подвижной состав. Но вопрос об увели-
чении стоимости проезда всплыл сам 
собой.

“Содержать автобусы становится все 
сложнее, особенно вот такие - новые, ко-
торые оборудованы спутниковой навига-
цией, тахографами, современной системой 
управления, - пояснил по нашей просьбе 
генеральный директор ОАО “ПАТП-1” 
Юрий Зяблицкий. - На предприятиях 
давно пора менять станочное оборудо-
вание. И, конечно, наших собственных 
доходов на это не хватает - они вообще 
покрывают только 56 процентов расходов. 
За последние полгода расходы на топ-
ливо увеличились на 20 процентов (из 
14 миллионов среднемесячного дохода 6,5 
миллиона мы тратим только на топливо), 
расходы на тепловую энергию выросли на 
37 процентов. Поэтому необходимо повы-
шать стоимость проезда: 10 рублей - это 
очень мало”.

Новые автобусы решено направить на 
маршруты № 4, 13, 64б, 80а и 89.

Евгения Грин.
Валентин Волченков (фото).

Транспорт

Привет из Белоруссии

Скорого приезда Владимира Путина в 
Новокузнецк ждать не стоит. 

Предполагалось, что Президент 
России примет участие в пуске 

рельсобалочного цеха после завершения 
масштабных работ по его модернизации и 
переводу на выпуск 100-метровых рельсов 
для высокоскоростного железнодорожного 
сообщения. Пуск, изначально намеченный 
на лето 2012 года, несколько раз перено-
сился и был в конце концов назначен на 
конец нынешнего февраля.

Однако, как нам сообщили нам сотруд-
ники предприятия, при наладке и пробном 
пуске агрегата около недели назад про-
изошла авария, и рельс заклинило. При 
попытке его освободить принудительно 
оборудование было частично повреждено, 
на восстановление потребуется время.

Информацию об аварии во время испы-
тания обновленной рельсобалки косвенно 
подтвердили и представители евразовской 
пресс-службы, РЦКО “Сибирь”, пообещав 
ответить на письменный запрос. Запрос 
подготовлен и отправлен, ждем ответа.

Сергей Бабиков.

Уважаемые новокузнечане!
Дорогие ветераны Вооруженных сил!

От всей души поздравляем вас с Днём защитника Отечества! 
День 23 февраля, знаменующий славные победы российского оружия, стал сим-

волом мужества и патриотизма, праздником настоящих мужчин, для которых любовь 
к Родине, честь, верность долгу всегда будут священными понятиями. 

В День защитника Отечества весь российский народ отдает дань уважения и при-
знательности всем, кто посвятил свою жизнь благородному делу. В годы Великой 
Отечественной войны тысячи новокузнечан отважно сражались на фронтах, отдавая 
жизни за победу, трудились на заводах, снабжая армию необходимыми боеприпасами. 
Беспримерное мужество и великий героизм ветеранов войны и труда навсегда стали 
для нас образцом беззаветного служения Отчизне. Сегодня славные традиции наших 
дедов и отцов продолжает молодое поколение защитников. 

В этот знаменательный день желаем вам и вашим близким крепкого здоровья, 
счастья, успехов в работе, согласия и благополучия в семье. 

Пусть нас всегда объединяет чувство гордости за своё Отечество и уверенность в 
завтрашнем дне!

Глава города Новокузнецка В.Г. Смолего.
Председатель Новокузнецкого городского

Совета народных депутатов С.И. Корнеев.

В четверг премьерным пока-
зом российского фильма-ката-
строфы “Метро” в кинотеатре 
“Октябрь” заново открылся 
малый зал - тот, что на первом 
этаже.

В нем полностью установ-
лено новейшее обору-

дование - не просто 3D, а 3D 
улучшенного качества. “Такого 
в Новокузнецке до сих пор не 
было, - говорит директор “Ок-
тября” Фаина Унковская. - В 
нашем малом зале мы внедрили 
технологию последнего поко-
ления: 48 кадров в секунду. Это 
дает зрителю более качественное, 
четкое, ярко очерченное изобра-
жение, чем в обычной кадровой 
частоте, - 24 кадра в секунду”.

Вчера мы убедились в этом 
лично: картинка и вправду 
хороша, хотя фильм “Метро” - 

не объемный, а традиционный, 
и очки для его просмотра не 
требуются. Но даже когда опера-
торы используют модный нынче 
прием и зритель как бы быстро-

быстро “летит” над улицей, 
длинной “пробкой” или внутри 
тоннеля, в глазах ничего не рас-
плывается, не рябит и голова не 
кружится.

Итак, теперь оба зала старей-
шего в Новокузнецке кинотеатра 
(и единственного муниципаль-
ного, который остался “в живых”) 
соответствуют духу времени. 
3D-оборудование в большом 
зале на втором этаже установили 
еще в декабре 2011 года. После 
этого, по словам Унковской, 
валовый сбор кинотеатра вырос 
вдвое - с 5 до 10,5 миллиона 
рублей в год. Именно благодаря 
этому “Октябрю” удалось рас-
платиться за оборудование для 
большого зала (половину суммы, 
напомним, выделил городской 
бюджет, остальное “Октябрь” 
постепенно выплачивал сам), а 
теперь и приобрести новую тех-
нику без помощи муниципальных 
средств - правда, тоже в долг.

Теперь у коллектива “Октября” 
новые планы. Только уже не циф-

ровые, а скорее, бытовые. “У нас 
кровля дырявая! Город не помо-
гает, надо изыскивать средства, - 
сетует Унковская. - Зданию-то 60 
лет уже, а ремонта кровли за это 
время ни разу не было”.

Кстати, в честь открытия мало-
го зала, за полчаса до премьеры, 
в фойе кинотеатра устроили вик-
торину. Победители получали 
призы, дети пели песни. А еще 
всем, кто пришел на премьеру, 
бесплатно раздали пломбир в 
вафельных стаканчиках. Зал 
был полон. И это дарит нам уве-
ренность в том, что последний 
в городе муниципальный кино-
театр не умрет, как его собратья - 
“Коммунар”, “Сибирь”, “Пламя”, 
“Березка”, “Спутник”...

Анна Сницкая.
Валерий Немиров (фото).
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Новый формат старого кинотеатра
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Рольганг 
виноват?

Когда есть
что защищать


